

La República debe hacerse para todos los españoles, ciertamente; pero han de hacerla los que tienen fe en ella. Lo contrario, será laborar su ruina

El Pueblo

La Primera República se perdió por confiar a gobernadores, a ministros, y a generales monárquicos la misión de hacer la República

Año I. - Cartagena - Núm. 59

DIARIO REPUBLICANO DE LA TARDE

Jueves 28 de noviembre de 1935

Con la reforma del Código Penal y la ley de imprenta se nos quiere retrotraer a la "libertad" de las catacumbas.

OBRA A REALIZAR

España está en pie para rescatar la República, secuestrada por los mismos hombres que hacían de gobernantes en la Monarquía. Si las izquierdas afianzan sus fuerzas conjuntamente en la marcha iniciada, el empuje tendrá digno colofón con la victoria más rotunda

Una vez desalojadas de sus posiciones las huestes derechistas; fuera ya del Poder las personas que dicen representar la opinión del país; libre el régimen de la moda que lo tiene postrado; y en completo estado de inanición; desembarazado el pueblo de la rémora que lo detiene en su total desenvolvimiento; triunfante de nuevo la Democracia en los comicios que se avencian, veamos sucintamente qué aspira España, qué desea casi todo el pueblo, qué esperan los hombres que por todo patrimonio cuentan con el fruto de su trabajo; qué exigirá, en suma, el invencible ejército defensor de la Libertad.

Cuando la enseña tricolor sea desplegada al viento con los honores de máximo respeto; cuando los españoles ansiosos de paz y de trabajo veamos encendida la antorcha de la Libertad en todos los rincones de nuestra Patria; cuando la República sea otra vez lo que fué el día de su solemne proclamación, se acometerá con decisión, sin titubeos, con energía, sin claudicaciones, la reforma de la actual Constitución.

Siquiera una vez estamos de acuerdo con los enemigos de las reformas, que nos den todo el fervor y entusiasmo de nuestra alma republicana en alimentar esa corriente revisionista que las derechas han deslizado por el campo de sus intransigencias,

Pero, ya que por tolerancia imperdonable no conseguimos hacer respetar el Código de la Nación, procuremos reformarlo de tal manera avanzada que, en lo sucesivo,

se haga imposible o sen los enemigos de la sociedad moderna hispana poner sus sacrilegas manos en ara tan immaculada y sacrosanta. Lancémonos en majestuoso, grande y raudo vuelo—salto definitivo hacia adelante y veremos de manera incommovible e irrevocable pública, pero Federal, única forma de Gobierno que haría factible en nuestro país la solución rápida e inmediata de los múltiples y arduos problemas que la asfixian desde lueños años.

Entonces, y solamente entonces, será posible ver instaurada en España una era de bienestar y felicidad, de prosperidad y abundancia.

Con la federal tendríamos ipso facto aplicada la reforma agraria que tan necesaria nos es, (de vida o muerte); se harían con prontitud los asentamientos colectivos de campesinos en paro forzoso dentro de las tierras susceptibles de expropiación; reversión inmediata a los Ayuntamientos de los bienes comunales y de propios; respeto inviolable de las leyes obreras; vigencia rápida e íntegra de modernos planes esedares; sumarisima aplicación de Leyes sociales en consonancia con nuestras necesidades. Resolución del problema económico, para la perfecta actividad del capital; normal desenvolvimiento de nuestra producción; y, sobre todo, procurar inyectar la savia fecundante de la vida al eterno y principal factor político de la Humanidad: El Ayuntamiento.

He aquí panorámicamente la obra a realizar en fecha cercana. Mas tengamos muy grabadas y siempre presentes las palabras que —poco mas o menos— escribió Gonzalo de Repáraz en «Heraldo de Madrid»: «O en España se proclama la República Federal, o España no tiene redención, con República unitaria o sin ella».

ANTONIO PRIOR GARCIA

Vida de Sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar esta mañana a nuestro querido amigo el joven abogado don Luis Vidarte y Condeminas.

—Dió a luz un robusto niño la esposa de nuestro distinguido amigo don Mariano Fernández García.

Reciban nuestra enhorabuena.

—Han salido para Madrid, donde celebrarán el matrimonio eclesiástico las señoras de los tenientes de navío señores Garcés y Vázquez, acompañadas de la señora viuda de Garcés.

—En Murcia, dió ayer a luz una preciosa niña la esposa de nuestro distinguido amigo don Joaquín Alcaraz Canales, jefe de Negociado del Cuerpo de Correos. Enhorabuena.

—Hemos tenido el gusto de es-

trechar la mano del Diputado a Cortes de la Esquerra Catalana don José María Camps, llegado a esta ciudad para visitar a Pérez Farrás, Torrens y Condé, presos en el Castillo de San Julián, por los sucesos de Octubre en Barcelona. El señor Camps, acaudalado comerciante de Tarragona, contraerá en breve, matrimonio con una hija de Pérez Farrás.

Dispuestos para su entrega inmediata tiene BELMONTE en la Exposición 35 habitaciones, entre Dormitorios y Comedores, los precios como siempre baratos.

Los días festivos siempre Exposición variada. CARMEN 17 Telf. 1134

El conflicto de la Constructora "Partido Republicano Democrático Federal"

Los obreros visitan al Alcalde

Como anunciamos ayer, una numerosa comisión de obreros de la Constructora acudió al Ayuntamiento, siendo recibidos por el Alcalde y los señores Tornamira y

Hizo uso de la palabra el obrero Dionisio González quien explicó detenidamente el motivo que les llevaba, diciendo que el plan restringido de construcciones navales aprobado, no soluciona el conflicto que amenaza a los obreros de la Constructora, porque no llena las necesidades de esta factoría, y les pondría en la misma situación que otras veces. Solicita la ayuda del Ayuntamiento para que en unión de las fuerzas vivas de Cartagena, recaben del Gobierno la rápida presentación a las Cortes de un proyecto si cabe más amplio que el ya aprobado en consejo de Ministros y que satisfaga cumplidamente las necesidades de la Constructora y de Cartagena, alejando por mucho tiempo, tal vez para siempre, el hambre que se cierne sobre los hogares de la clase obrera.

Martin Gilabert dice que en el mismo sentido la Junta pro-pase al Estado y otras entidades afectas a la Factoría, habían cursado ya telegramas al Jefe del Gobierno, al Ministro de Marina, Guerra y Trabajo y diputados Rocha y Maestre.

José López manifiesta que aprovechando la visita a esta ciudad del señor ministro de la Gobernación se entrevistarán con él las fuerzas vivas de Cartagena y la Comisión gestora para pedirle su apoyo en este problema capitalista.

El señor Bonet contestó a todas manifestando que estaba, como siempre, dispuesto a prestarles su más decidido apoyo y hasta ir del brazo de sus mayores enemigos por evitar el planteamiento de los despidos, problema que no solo afecta a los obreros, sino a Cartagena entera.

Dió lectura a los obreros de los textos de los telegramas que se iban a cursar al Jefe del Gobierno, Ministro de Marina y Diputado por

la provincia; acordándose que una Comisión de obreros estuviera en contacto con el Alcalde para darle cuenta de las gestiones que se realizaban.

des de la actitud del señor Bonet, desfilando con el mayor orden.

Telegramas cursados

El Partido Republicano Democrático Federal, ha dirigido al Presidente del Consejo de Ministros y al Ministro de Marina, el siguiente telegrama:

Ante próximo despido de obreros en Constructora Naval por cargar de trabajos, ruega a vuestro Partido Republicano Federal, aumente construcciones en estos astilleros, por insuficientes las propuestas en último consejo. Con ello evitará pavoroso problema al aumentar el paro que llevaría a la miseria miles de personas y causaría gravísimo daño a la economía de la ciudad.

Respetuosamente saludale,
Presidente,
ANTONIO PUIG CAMPILLO

Presidente Consejo Ministros
Ministro Marina
MADRID

Unión Republicana esta localidad ante inminente y pavorosa situación escasez trabajo Constructora Naval vería con agrado fuese aprobado plan trabajo suficiente y no el insuficiente propuesto por Ministro Marina último Consejo. Esto evitaría miseria y desesperada situación en que se colocaría millares familias obreros repercutiendo esto sensiblemente vida población.

Presidente Unión Republicana 28-11-35
Además se han cursado otros por el Ayuntamiento, Cámara de Comercio y Liga marítima.

¿Quiere usted unas miles de pesetas del Gordo de Navidad?

Pues no tiene que hacer más que ir a la redacción de "EL PUEBLO" y que le entreguen participaciones en el número

24.947

y será favorecido por la diosa fortuna en el presente año
No se interesará nada por el talonario.

Comité municipal de Madrid

REPUBLICANOS: Treinta y cuatro años van a cumplirse de la fecha en que nos dejó para siempre nuestro común Maestro don Francisco

de Pi y Suñer, legándonos a su muerte un caudal infinito de intensa ejemplaridad y digna muestra, que hemos de aprovechar honrando su memoria, y sirviéndonos de aquellas normas imborrables de austeridad y sana ética, que por él quedaron trazadas, rehabilitando totalmente los que son sostén y base de los principios generales que nos definen.

Este Comité se dirige en el día de hoy a toda la opinión republicana de la nación, como representante en la capital de la República del Partido Republicano Democrático Federal fundado por el insigne patriarca, e invita a la misma a rendir a Pi y Margall en el aniversario de su muerte el homenaje de su reconocimiento.

Después del tributo a que nos obliga la memoria del glorioso federal y Maestro, cuya figura agigantan los tiempos y las deplorables circunstancias porque atravesó y ha atravesado la vida pública española desde su óbito; y a la vista la indignidad y el desquiciamiento a que ha sido conducido el régimen por los enemigos que en él solapadamente se enquistaron, merced a un concepto senil de la realidad política de España, hace que el Partido Democrático Federal levante una vez más su

voz con la autoridad, y también con el derecho que le otorga, una conducta, una historia casi centenaria limpia, rectilínea, y austera que emana y la inspira la obra inmejorable de su fundador.

Consecuentes e invariables en la doctrina que aprendimos, y entendiendo que interpretamos fielmente el carácter de la filosofía pimar-gallina, inasequible para los métodos confusos puestos en boga; la conversión de la administración y la política en un cotarro chalanesco; la serie de escándalos que se suceden en la vida pública; el rebajamiento moral que invade las filas gubernamentales; en una palabra, la desmoralización y total ausencia de sensibilidad en los que hoy rigen los destinos del País, nos obligan nuevamente a formular nuevas más enérgica protesta en fecha tan significativa para los buenos, auténtica y sinceramente republicanos.

¡Ciudadanos! EL VEINTINUEVE DE NOVIEMBRE, se cumplen treinta y cuatro años en que falleció Pi y Margall. Con este motivo recibirá el Comité en el cementerio civil a cuantas personas y organizaciones se dignen visitar la tumba en el mencionado día.

Por el Comité:
El Secretario,
ALFONSO PANIAGUA
V.º B.º
El Presidente,
JUAN MARTIN

Nuestro deber

Las ambiciones nacionales de conquista, siempre resultan en perjuicio de quienes menos culpa tienen. Perjudican siempre al productor, factor básico. Digase lo que se quiera para disfrazar la obra, el capitalismo solo aspira a lanzar a los pueblos a lucha fratricida, por la sencilla razón del paro obrero.

Una nación que solo puede regirse bajo un régimen de dictadura, puede desasirse de su grave peso, lanzando a su pueblo a una guerra.

El mundo entero está pendiente de la actitud de los hombres que representan las distintas naciones; pero, tengamos por descontado que todos, absolutamente todos, tienen la convicción que los pueblos de hoy no son los de el año 1914.

Han variado mucho los tiempos y los pueblos han despertado más. Recuerdan los horrores de la pasada guerra, y no se olvidan que solo salieron ganando los capitalistas.

Nosotros, los productores, tanto

manuales como intelectuales, debemos unirnos y acordes gritar con todas las fuerzas de nuestros pulmones: ¡no vamos a la guerra!

Nuestra lucha es trabajar, producir; más no servir de cimiento para erigir sobre nuestro cuerpo nueva estatua del capitalismo, que fué siempre el duro martillo de nuestra débil frente.

Fuertes hoy, unificados todos en un grupo comprensivo, éste no debe dejarse arrollar por el ansia capitalista; debemos permanecer unidos todos, absolutamente todos los productores, y gritar con valentía: «¡Trabajadores, no empuñar las armas contra nuestros hermanos, cogérlas y empleadlas, llegado el caso, contra nuestro enemigo común, el capitalismo!»

Nuestro deber es ir contra fascismos y dictaduras, por muy bellas que la presenten los que con ellas quieren medrar.

No más guerras, no más dolores. Ved que en nuestras manos está la solución: negarnos a ir a la guerra, como es nuestro deber.

José LOPEZ